EFECTOS COLATERALES

Fortalecimiento del peso 'castiga' a los receptores de remesas

Los migrantes han tenido que mandar más dólares para combatir el fenómeno

ANA MARTÍNEZ

amrios@elfinanciero.com.mx

Las familias mexicanas han tenido un impacto negativo en los recursos que reciben de remesas debido a la apreciación del tipo de cambio, ya que cobran un mayor monto en dólares, pero al convertirlos a pesos resulta una cantidad cada vez menor, lo que afecta el poder adquisitivo de los hogares.

La remesa promedio en mayo reportó un crecimiento anual en dólares de 3.2 por ciento, pero en pesos reportó una caída de 8.7 por ciento, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico).

El monto promedio de la remesa en mayo pasado fue de 391 dólares, el cual, multiplicado por el tipo de cambio promedio del mes (17.7 pesos por dólar), fue igual a seis mil 920.7 pesos; mientras que en el mismo periodo de 2022 lo recibido equivalió a siete mil 580 pesos, una diferencia de 660 pesos.

Para aminorar este impacto, los mexicanos que viven en el extranjero, principalmente EU, han incrementado el monto de remesas. En el quinto mes se contabilizaron 14.5 millones de envíos, lo que representó una cifra sin precedente.

MÁS ENVÍOS

Solo a través de Mercado Pago se registró un aumento de 10 dólares en promedio por operación, reveló Jorge Cabrera, director para usuarios de la Fintech en México.

"Todos los que dejan dinero (en

FOCOS

Escenarios. Grupo Financiero Monex estimó que los riesgos para el flujo de los envíos de dinero procedentes de Estados Unidos en los próximos meses, son la mayor debilidad de la economía del país vecino y el endurecimiento de las políticas migratorias.

la app) generan rendimientos, esa es la opción que más usan las personas. Luego, la tarjeta de débito y en tercer lugar las recargas de celulares, y cuarto lugar (el pago) de los servicios en general", indicó en entrevista al dar a conocer las principales acciones de los receptores de remesas.

APOYO.

Añadió que desde Mercado Pago han notado que, luego de que normalmente en mayo sube el monto de las remesas por el Día de las Madres, en junio tiende a estabilizarse; sin embargo, notaron que el ritmo siguió al alza.

Luis Rodríguez, aca- 26.9 por ciento.
démico de la Escuela de
Negocios del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), reconoció que
el tipo de cambio más los efectos
de la inflación han generado que
las remesas se intercambien por
menos pesos y se compren menos

Destinos. En el Tec de Monterrey se prepara un estudio sobre los hábitos de los receptores de remesas donde destaca el uso para emprendimientos.

Repunte. En mayo las remesas anotaron un nuevo máximo histórico de 5 mil 693 millones de dólares, un aumento de 10.7 por ciento anual.

bienes de consumo.

BBVA Research

indicó que

las remesas

en México

equivalen a 1.4

por ciento del

PIB; mientras

Honduras es

que en

"La paridad peso-dólar continuará igual durante unos meses más, por la diferencia de las tasas de interés de EUy México". Por ello, recomendó "priorizar el consumo en cosas necesarias".

> De hecho, la mayoría de los mexicanos que radican en EU envían remesas a sus familias para que instalen un negocio, pero aquí se utilizan para consumo diario, explicó Luis Pérez, académico de la Escuela de Negocios del Te de Monterrey.

En medio de un estudio sobre el comportamiento de los receptores de re-

de los receptores de remesas, Pérez apuntó que algunas hipótesis refieren a que una de las principales barreras que tienen las familias mexicanas para el desarrollo de emprendimientos es el consumo del día a día, el cual se ha priorizado en épocas complicadas.